

大報 あおだい

7月1日号
(No.345号)

■編集と発行 大館市役所

住民登録
～6月1日現在～
人口・72,699 (+38)
男34,713
女37,986
世帯数・21,782 (+39)
()内は前月比

千葉吟子さん
さわやか体操指導



市民と語る会

6月28日から始まった対話の集い「市民と語る会」の今月の日程は次のとおりです。市民多数のご出席をお願いします。

〈地区〉 〈実施日〉 〈会場〉

真中	7月 8日	小榜会館
"	11日	赤石部落会館
"	16日	大披会館
上川沿	18日	山館児童館
"	19日	上川沿公民館
"	21日	根下戸会館
"	22日	舟場会館
糸迦内	25日	山神台会館
"	26日	糸迦内公民館
"	28日	沼館会館
"	29日	松木児童館

*時間は各会場とも午後7時半から9時半までです。(その後の日程は次号で)

明日への健康に向って、さわやか体操“ローマ、東京、メキシコ三つのオリンピックで体操選手として大活躍した当市出身、千葉吟子さん(旧姓・虹川)が講師となり、先月十七日“健康講座”が、城西体育館で開かれました。同講座は、昨年五月オープンした婦人会館(働く婦人の家)の開館一周年記念行事として行われたもので、当日は日ごろ会館を趣味や学習などで利用している婦人約七十人が参加しました。講師の千葉さんは現在日本体育大学の教授として後進の指導やスポーツの普及振興にあたつており、今回は特に地元のためにと駆けつけてくれたものです。

午前十時に始まった講演では、日常のちょっとした気遣いでできる健康法を、身振り手振りにときおり大館弁を混じえながらユーモアたっぷりに話すと、会場は笑いの渦につつまれ、楽しみながらの有意義な学習になりました。このあと実技指導に入つて、今流行のエアロビクスやヨガなど各種体操をミックスしたポピー体操では、音楽に合わせながら、ひと味違う体操に和気あいあい、さわやかな汗を流しました。

真中公民館改築・十二所体育馆新築事業、高等教育機関等誘致基金条例など決まる

6月定例市議会は、6月4日から21日までの18日間にわたり開会されました。今定例市議会では57年度一般会計継続費繰越計算書など3件の報告や、58年度一般・特別会計補正予算をはじめ監査委員、助役、収入役の選任など19件の議案について慎重な審議が行われ、いずれも原案どおり可決されて閉会しました。今定例会から主なものについてお知らせします。



6月定例市議会

一般会計に 七億八、三七一萬円を追加

五十八年度一般会計の歳入歳出にそれぞれ七億八千三百七十一万円を追加し、百二十七億九百二十九万円となりました。

歳入の追加では、市債が二億四千三百五十万円で最も多く、次いで繰越金の二億一千百四十三万円、国からの補助金七千五百五十八万円などとなっています。

歳出の補正是次のとおりです。

▽道路維持費 市道の舗装補修や側溝改良工事費 四千六百八十五万円

▽西大橋（上部工） 補修工事費五百万円

▽消防施設整備 防火水槽新設工事費や小型動力ポンプ購入費 七百七十六万円

▽真中公民館改築事業費 老朽化著しい真中公民館を現在地西側に改築します。

▽十二所体育馆新築事業費 成章中学校西側に十二所体育馆を新築します。

▽長木川市民ひろば新設事業費 大館大橋下のシンボル花壇隣から西大橋下流五百㍍までの区間に、野外ステージやお祭り広場、樹木の植栽、コミニティベンチなどを設置。五千三百七十六万円

▽道路の新設改良費 沼館区画5号線道路改良、有浦区画6号線舗装新設、東台2・3号線舗装新設工事、駅廻内松木線道路改良用地購入費など

**市営獅子ヶ森住宅建設
建物工事請負契約を議決**

請負契約締結議案が、今定例市議会で議

佐々木 収助人役を再任

同住宅は昨年度、市が一棟十二戸、県が二棟二十四戸建設しており、入居者が明るくゆったりとしていると好評を得ています。今年度は市が二棟十八戸、県が一棟十二戸建設します。

▽市営第二獅子ヶ森住宅建設建物工事 施工業者・ダイユウハウス(株)

契約金額・一五、八二〇万円
工事概要・第二種公営住宅

中層耐火構造
地上三階地下一階建二棟
延床面積一、二六六平方㍍

大学、短大等誘致のため 基金条例を制定

「高等教育機関等誘致基金に関する条例」が制定されました。

これは、長年市民の皆さんから要望の多かった大学や短大またはこれらの研究機関などを当市に誘致するため、その費用を数年間にわたり蓄積するもので、今年度は二千万円を積み立てします。

監査委員に越前啓一氏

監査委員（知識経験を有する者）である乳井栄治氏が、昭和五十八年三月三十日で辞任したので、その後任人事案件が今定例会に提出されました。その結果越前啓一氏（51歳、大町）が選任されました。

決されました。

行政報告

6月定例市議会が招集された6月4日畠山市長が行政報告を行いました。その中から主なものをお伝えします。

◆市観光基本構想の策定について

昨年7月から調査を進めてきた観光基本構想が、4月28日に答申されました。概要是、大滝温泉、矢立峠、市街地、雪沢周辺の4拠点を中心にあらゆる観光素材を生かしながら開発することが方向づけられていますが、行政並びに市民が結集して取り組む必要があることが報告されています。市としても将来の観光行政の指針にしたいと思います。

◆57年度各会計の決算見込み

一般会計は、歳入総額143億1,475万円歳出総額136億9,997万円で差引額は6億1,478万円となります。翌年度への繰越

財源1,498万円を引くと、5億9,980万円が翌年度繰越額となる見込みです。水道事業会計の収益的収支の決算額は、収入においては8億3,690万円、支出においては8億6,960万円で、損益計算上では3,270万円の損失となります。病院会計の収益的収支の決算額は、収入が43億3,553万円、支出が42億3,394万円、差し引き1億159万円の利益を計上できる見込みです。

◆建設工事等の状況

農業会館は、3月24日にしゅん工式を行ない4月1日開館。4月25日には大館地方農業共済組合が、5月20日には大館土地改良区が入館し業務を開始しています。これからも設置目的に基づいて地域農業振興のため積極的にその活用を図っていきたいと思います。

市立図書館全面改築工事は、3月25日完成しました。4月からは名称も市立中央図書館となり、館内乾燥と備品の調達、ばく書等の関係で、9月開館を目標に準備を進めています。

第二中学校の改築事業は、57、58年度継続事業である校舎棟1,787m²が予定よりも早く完成しました。また58年度事業である管理棟と屋内体育館工事についても順調に進み、今年12月末までには完成できるものと思っています。

◆その他の行政報告

- ・日本海中部地震の被害状況
- ・稲作状況
- ・広域市町村圏組合事業について
- ・金融機関の週休二日制について

市議会だより

六月
定例会

一般質問から

県立美術館・温水プール ふるさとセンターについて

会期中の六月八日、九日の二日間にわたり一般質問が行われ、石田寛貝森哲男、湯瀬勝衛、西村久平、虹川信一、田中國司、八木橋雅孝の七議員が市政をとりまく諸問題について、市の方針をたたしました。その主な質問と回答は次のとおりです。

（問）県立美術館・温水プール、ふるさとセンターなど第三次実施計画に盛り込まれているが、これらの具体的な方策や見通しはどうか。

（答）構想は、県の総合発展計画の中にあるが、これを受け入れる条件や土壤づくりなどの準備を急ぎたい。

（問）農業や地域経済活性化の起爆剤として有意義な交換会となるよう期待しているが、その抱負を聞きたい。

（答）協賛団体の組織化を図り、具体的な検討に入りたいと思っているが、せっかくの機会なので最大限活用させていただく。県内外から多くの人へ来てもらいたい。市の宣伝の場にしたいと思っており、例えば「キリタンボ交換会」等キヤッヂフレーズを決めてあらゆる団体に参加を要請したい。子供の作品展、時勢そつた平和展、国際展、全国観光スター展、全県的な福祉作品展、今回の地震に学ぶ防災展など、単に農作物を展示するだけではなく、農産物を食べる、あるいは利用する、消費拡大への結合を図つてみたい。成功させるため最大限の努力と可能な限りのキャンペーを行いたい。

（問）住宅連携地域でも私道のため道路状態が悪く困っている地域が随所に見られるが、市道認定等問題解決にあたるべきと思うが。

（答）私道対策を全く放置しているわけではない。それなりに生活道路と

議案等

6月定例会で議決された議案等は次のとおりです。

- ・58年度の一般会計(2件)、特別会計および水道・病院事業各会計補正予算案 11件 原案可決
- ・高等教育機関等誘致基金条例 原案可決
- ・市営第2獅子ヶ森住宅建設建物工事請負契約締結 原案可決
- ・市道路線の認定、変更 原案可決
- ・市営土地改良事業の施行 原案可決
- ・助役の選任 原案同意

意見書

議員提出にかかる次の意見書は、原案どおり可決され、それぞれの関係機関に要望することになりました。

- ・58年度産米の政府買入価格と米穀政策の確立等に関する意見書（提出先・総理、大蔵、農林水産各大臣、食糧庁長官）

閉会中(継続)審査事件

請願、陳情あわせて11件は、いずれも担当委員会において閉会中に審査することになりました。

審議された事項

- ・収入役の選任 原案同意
- ・監査委員(知識経験者)の選任 原案同意
- ・議長不信任案(動議) 可決
- （このほかに57年度一般会計にかかる継続書(第二中学校改築事業)、繰越明許費(市史第三巻刊行事業)の繰越計算書、土地開発公社の経営状況等の報告がありました。）



このたび大館市二井田字賛ノ里の安藤義雄さん宅地内に、「安藤昌益石碑」(安藤昌益石碑再建の会・代表石垣忠吉)が再建された。昭和四十八年の秋、

『大館市史』編さん事業のため、二井田一閥家から借用していた膨大な資料を、石垣忠吉さんが解説整理中に、「石碑銘」(仮称)掠織手記」を発見したことが、安藤昌益の晩年と二井田村を結びつけるきっかけとなった。

安藤昌益は江戸時代中期に、封建制社会が生んだいろいろな矛盾を指摘否定して、すべての人々が自然に即応して生きるべきであり、すべての人々が直耕(自然節理にもとづく農耕)することによって、不耕貧食の徒をなくし、生産と収穫を平等とす

る世を創造すべきであるといふ、それまでの世界には類のない哲学思想を創見した人として広く知られている。

安藤昌益は宝暦八年(一七五八年)ごろに、それまでの活動の場であつた南部八戸から故郷「二井田に移り住み、晩年をえられ、当時の二井田の主だった人々がその門弟として記録されている。宝暦十二年(一七六二年)十月十四日、安藤昌益は病氣のためその生涯を終えるが、

残された門弟たちはその遺徳を

安藤昌益の石碑 220年ぶりに再建

確かめよう 地震、火災、水害 あなたの避難場所を

天災は忘れたころにやってくる——いつ襲ってくるかわからない災害に備えて、ふだんから備えと心構えを家族みんなでよく話し合っておきましょう。市では災害が発生した場合の避難場所を定めています。あなたの近くの施設を確認しておきましょう。

大館地区		上川沿地区	
中央公民館	桜町南	42-4369	上川沿公民館
桂城小学校	水門町	42-2262	池内
城南小学校	桜町	42-3295	山館
城西小学校	城西町	42-3238	
有浦小学校	有浦四丁目	42-2834	
第一中学校	北神明町	42-3089	
東中学校	有浦五丁目	42-2835	
大館鳳鳴高校	金坂後	42-0002	
南高等学校	柄沢字狐台	42-0232	
桂城公園	中城		
長根山運動公園	東台		
柳町児童公園	中町		
駅前児童公園	御成町一丁目		
清水児童公園	御成町一丁目		
中道児童公園	中道一丁目		
御成児童公園	御成町二丁目		
昭和児童公園	幸町		
田町野球場	土飛山下		
市民体育館	中城	42-0310	
青少年ホーム	三の丸	42-0872	
桂城スポーツ館	水門町	49-4277	
有浦スポーツ館	有浦四丁目	43-1710	
糸迦内地区		花矢地区	
糸迦内公民館	糸迦内	48-2813	花岡公民館
糸迦内小学校	糸迦内	48-2934	花岡小学校
第二中学校	糸迦内	48-2935	花岡中学校
大館東高校	獅子ヶ森	48-6007	花岡体育館
糸迦内体育館	獅子ヶ森	48-4461	大館工業高校
長木地区		長走地区	
長木公民館	上代野	48-3660	前田公園
同雪沢分館	茂内屋敷	50-2119	矢立公民館
長木小学校	上代野	48-6091	矢立小学校
雪沢小・中学校	雪沢	50-2038	矢立中学校
			長走小学校

市長の 対話ノート



米価を問う

要求米価を支持する市政の考え方を市民の皆様とともに確認しあうとともにご理解をお願いします。

- ① 米価の決定は生産費、所得補償方式が原則となっております。すなわち標準農家が、米価で再生産と生活が補償されなければならないことです。

- ② 米価が、豊凶が、大館市経済に及ぼす影響は、二年連続の冷害で痛いほど知つておるとこであります。

- ③ 生産者米価が上れば消費者米価への連動との考えは誤りで、これは食管法の理念からして国民の食糧生命を守る観点からも、連動こそ阻止しなければなりません。

- ④ 今、農林水産大臣さえ、今年の米価について「昨年とは米価を取り巻く環境が違つており、米価を据え置くのは難しいと思う」と言つてゐる時期であります。

- ⑤ 議会でも農協の米価値上げの陳情を満場一致で採択されております。市政は世論の产物であります、世論を無視した市政は一人歩きの市政であり、誰もが認めてくれないでしまう。実質四年間も米価は据置かれ、この中に冷害をかかる経過と合せ考えるならば、要求米価実現こそ当面する重要な市政要求であると考えます。



▲『炎の人ゴッホ小伝』公演される

劇団錦糸(どうら)の「炎の人、ゴッホ小伝」が先月18日、文化会館で公演されました。『ひまわり』『アルルのはね橋』で知られる画家ゴッホの半生を、秋田市出身で同劇団主宰者の森幹太氏が熱演。日ごろ演劇に接することの少ない市民にとって、生の舞台の迫力は強烈で、およそ600人の観客も最後まで固唾を飲んで劇中世界にひたっていました。



▶へらぶな釣り大会 第2回市民へらぶな釣り大会(大館へらぶな釣り研究会主催)が、先月12日塞神の手代沼で行われました。大会には約140人が参加して行われ、ジュニアの部では総重量2.5kgを釣った波島修君が、一般の部では1.56kgを釣った鈴木修作さんが優勝しました。

国民年金だより

国民年金では、所得が少なかつたり、地震などの災害により保険料を納めることが困難な場合、保険料が免除されます。

免除には、生活扶助や国民年金の障害年金を受けている方を対象にした「法定免除」と、所得がなかつたり、医療扶助を受けている方など、生活が苦しくて保険料を納められない方々を対象にした「申請免除」の一通りがあります。

特に、申請免除には、地震・風

保険料の免除

水害・火災などの災害で住宅や家財に損害を受けた場合、特別に免除される規定があります。保険料を納められないからといって、そのままにしておきますと年金を受けられない場合もありますので、早めに相談し、手続きをしてください。

ただし、任意加入者は免除されません。

詳しくは保険年金課年金係へ

こんにちは保健婦です

は
し
か

はしかは、だれもが一度はかかる病気のため、軽く見られる傾向にあります。しかし、肺炎や脳炎を併発することが多く、毎年五十人もの乳幼児がはしかで死亡しているのです。はしかぐらいた悔まず、ぜひ予防接種を受けさせましょう。

はしかの予防接種は、一歳から六歳までの間接種すると九八%以上の人間に免疫ができます。一度免疫ができると、一生かかる心配はないといえます。七日～十日くらい熱が出ることもあります。七日～十日くらいに伴って軽い発燒の出る場合もあります。

一度免疫ができると、何の症状もなくすむわけですか。主治医と相談のうえ積極的に受けるようにしてください。ただし、けいんを起こやすなお、予防接種は年間を通じ、いつでもできますが、盛夏及び流行期は避けた方が望ましいでしょう。



いずれも二、三日で回復し、本当のはしかのように目にやに、鼻水、せきなどの症状はでませんし他の人に移す心配もありません。しかし回復するまでは激しい運動や外出、入浴は避けてください。慢性の病気のある子供は、はしかにかかるとその病気が重くなることがあります。予防接種を受けていれば、はしかにかかるても軽くすんだり、何の症状もなくすむわけですか。なら、主治医と相談のうえ積極的に受けるようにしてください。ただし、けいんを起こやす

第5回全日本ローラースキーダム大会

第3回全日本サマージャンプ兼コンバインド大会

～市民の皆さんのご声援を～

7月24、25日長根山運動公園でサマースキーダム大会が行われます。今大会には国内の一線級選手が来館し、華麗なアーチや力走を披露してくれます。市民の皆さんのお強いご声援をお願いします。

◆競技種目・ジャンプスペシャル、コンバイン(複合)、クロスカントリー

◆日 程・7月23日(土)

午後3時・ジャンプ公開練習(長根山シャンツエ)

◆7月24日(日)

午前9時30分・開会式(陸上競技場前)

午前10時30分・ジャンプ競技開始(長根山シャンツエ)

午後3時・ローラースキー公開練習

◆7月25日(月)

午後0時・ローラースキー競技開始(陸上競技場前スタート→墓地公園→鳳鳴高校わき→陸上競技場前ゴール)



ご協力願います

◆ごみは水をよく切ってから

みなさんの家庭から出される台所のごみが、多量の水分を含んだまま出されています。

市の収集車には汚水タンクを装備していますが、水分が多くて汚水タンクからあふれ、市民のみなさんに迷惑をかけることがあります。

このようなことのないように、台所のごみは十分に水切りをしてから出すようにお願いします。

◆古タイヤの処理について

ごみ集荷地に、古タイヤがしばしば出されています。古タイヤは産業廃棄物として法律で定められているため、市では収集処理ができません。

古タイヤを処分するときは、県知事の認可を受けている次の業者にご相談願います。

協業組合大館地区清掃センター

☎42-5550

◆救急車の要請は緊急時に

消防本署では、3台の救急車を配置して救急業務を行っていますが、今年に入ってから6月までに500件を超える出動回数になっています。

しかし、この中には緊急を要しない出動要請が相変わらず多いため、消防本署では、生命にかかる傷病以外の要請はしないように呼びかけています。

花火は、大人にも子供にも幅広く親しまれ、夏の夜ならではの風物詩として、家庭の庭さきで手軽に楽しめる遊びです。しかし、安全易な取り方をすると火災、やけどの原因となることもあります。

▼安全な場所を選ぶ

▼気象条件を考慮する

▼子供だけで遊ばせない

▼火薬をほぐしたり、数本まとめて点火しない

▼注意書きを必ず読む

▼必ず水の入ったバケツを用意する

五月二十六日発生の「日本海中部地震」で罹災した中小企業者の早期復旧を図るため、県では制度の利用を呼びかけています。

◆県中小企業災害復旧資金融資制度

対象・県内中小企業者で、市町村の罹災証明を受けた方

限度額・一千万円(災害復旧に必要な運転・設備資金)

利率・年六・七%以内

返済・1年以内の据置、3カ月

◆災害関連資金制度

高度化資金、設備近代化資金、設備貸与資金、県単機械類貸与資金の貸付申込み、償還猶予期限は7月三十一日までとなっています。

※詳しくは商工観光課へお尋ねください。
☎49-3111-283

以降毎の割賦
保証料・全額県負担
融資期間・10年以内
取扱期間・11月27日まで

中央図書館が休館します

市立中央図書館では、九月の開館をめざして図書の搬入、整理などの準備をしています。このため次の期間、図書館業務と「おおとり号」を休みますのでご了承願います。

中央図書館 7/1~8/31
おおとり号 7/1~7/31

「城南保育園」が移転

城南保育園の改築により、完成までの間、青少年ホームを仮園舎として保育を行います。ホームの利用者は、大変ご迷惑をおかけしますが、ご協力をよろしくお願いします。

育を行なう予定です。

なお、引越は7月9日、10日に行い、11日から保育を行なう予定です。

問合せ・大館広域交流センター
社会教育課、福祉事務所
☎43-4096

※交流センターは午前9時から午後10時まで、見学希望者に開放しています。

申込先・大館広域交流センター、
社会教育課、福祉事務所
問合せ・大館広域交流センター
社会教育課、福祉事務所
☎43-4096

※交流センターは午前9時から午後10時まで、見学希望者に開放しています。

花火を安全に楽しく

アダン作曲
「ジゼル」(二幕)

結婚を前にして死んだ若い娘は、ヴァリと呼ばれる妖精となつて、夜中に墓をぬけ出して明け方まで踊る。若い男が森や沼のそばでヴィリに出会うと、たちまち沼底に引き込まれるが、倒れて死ぬまで踊らされる。裏恋と幻想に満ちた、ヨーロッパの伝説をもとにした物語である。

緑のテーブル(八景)

緑のテーブルを囲む国際會議のはかなさと、戦争の空しさが風刺的に描き出される。舞台は八景から成り立つており、たがいにオーバーラップして、全体として深い感銘を与えてくれる。

対象・青少年に限ります
入場料・無料(入場券が必要です)
申込書には、住所、氏名、年齢を記載し、封筒に入れて申し込むこと。その際選者には七月二十日ごろ入場券を発送します。(送り先)大館市字桜町南85番地 大館市民文化会館 (締切)7月10日

文化庁 青少年芸術劇場
スターダンサーバレエ団公演
管弦楽 新星日本交響楽団

8月5日(金)午後1時
文化会館大ホール

◆国税相談日/7月25日午前9時~午後4時 ところ・市役所会議室

中小企業の皆さんへ 災害復旧資金を融資します

広域交流センター 団体・グループを募集

記載)を同封してください。一人一枚に限ります。応募者多数のときは抽選し、選者には七月二十日ごろ入場券を発送します。(送り先)大館市字桜町南85番地 大館市民文化会館 (締切)7月10日

健康力レンター



佐藤真弓ちゃん
(鳴瀬)
一歳六ヶ月児健診にて

◆乳幼児の健診日

区分	月	日	受付	対象(出生日)
3カ月児	7/5(火)	午後1時	58年3月11日 ~20日	58年3月11日 ~20日
				58年3月21日 ~31日
	19(火)	2時	58年4月1日 ~10日	58年4月1日 ~10日
6カ月児	7/5(火)	午前9時30分	57年12月11日 ~20日	57年12月11日 ~20日
				57年12月21日 ~31日
	19(火)	10時	58年1月1日 ~10日	58年1月1日 ~10日
1歳半児	7/8(金)	午後1時	56年12月1日 ~15日	56年12月1日 ~15日
				56年12月16日 ~31日
3歳児	7/14(木)	午後1時	55年6月1日 ~15日	55年6月1日 ~15日
				55年6月16日 ~30日

場所／いずれも保健センター
※母子手帳を必ず持参願います

◆健康相談日

時間・午前10時～午後3時
7/5(火) 真中公民館
6(水) 花岡公民館
8(金) 釧内公民館
11(月) 保健センター
15(金) 矢立公民館
18(月) 十二所公民館
20(水) 下川沿公民館
22(金) 二井田公民館
25(月) 上川沿公民館
26(火) 長木公民館

保健センター
☎43-9055

映画「せんせい」

※参加費は次号でお知らせします。

とき・7月24日(日)

会場・午前10時、午後2時

ところ・文化会館大ホール
入場料・前売五百円、当日六百円
※前売券は、正札竹村、伊徳三丁目
重孝堂書店、たなや文具店にあります。

◆三種混合

7月5日(火)・十二所公民館
6日(水)・花岡公民館
対象・生後24～48ヵ月
受付・午後1時30分～2時
7月7日(木)・保健センター
対象・56年1、2月生まれ
7月13日(水)・保健センター
対象・56年3、4月生まれ
7月14日(木)・保健センター
対象・二期(一期終了後12ヵ月
～18ヵ月経過した方)

個人通知をさしあげます
が、転入した方で該当す
る子供さんもおいでくだ
さい。
受付・午後1時20分～2時
※接種当日は、自宅で体温を測
定し、母子手帳を持参願います。

◆胃の集団検診

検診車による胃の集団検診を次
のとおり行います。お近くの会場
で受診願います。
なお、受診の申込みは7月23日
まで保健センターで行っています。
検診料——800円(当日持参)

ただし、70歳以上の方(健康手
帳持参)と生活保護世帯(事前に
保健センターで手続き)は無料
です。

日	時	会場
8/2	午前	長走町内会館
3	午前	矢立公民館
4	午前	柏田町内会館
5	午前	麓西振興会館
6	午前	横崎町内会館
9	午前	真中公民館
10	午前5時	下川沿公民館
11	午前	上川沿公民館
12	午前	大滝第一旅館
16	午前7時	十二所公民館
17	午前7時	雪沢分館
18	午前7時	新沢事業所前
19	午前7時	沼温温泉会館
20	午前7時	長面町内会館
23	午前7時	保健センター

保健センター

☎43-9055

◆成人祭

二十歳の記念に、みんなで親睦を深
めましょう。

とき・8月14日(日)午後5時30分
ところ・広域交流センター(餅釣)

内容・ディスコ・パーティー、ロック
コンサート、ゲームなど

教育委員会社会教育課

☎49-3111・内線2555

とき・7月17日(日)
目的地・駒ヶ岳(一六三七・四四)
対象・健康な方
定員・80人(バス2台)
参加費・大人四千五百円、小学六
年生以下三千五百円
集合・市役所前、午前5時40分
持ち物・昼食、水筒、雨具、軍手
ほか、各自必要なもの

申込・7月10日
大館山岳会事務局(御成二丁目)
ヨコキチ洋品店内
山岳会事務局☎42-2534

全県花だんコンクール

対象・子供会、老人クラブ、町
内会、学校、職場、保育
所、家庭花だんなど

申込・8月10日(水)
対象・25歳から50歳までの母子
家庭の母および寡婦
五百円は参加者負担)

宿泊・神岡町農業学園「啓明寮」
一泊(三食付)一千五百円位
※受講希望者は、印鑑、履歴書を
持参のうえ、7月12日まで農林課
畜産係へ申し込んでください。

申込・7月19日まで参加費(二
千円)と子ども会名簿を
添え中央公民館へ申し込
みください。
電話番号☎42-4369

期間・7月18日～7月23日
午前9時から午後5時
場所・中央公民館

受講料・受講免除科目該当者
一万七千円
一般……二万円
テキスト代……三千六百円

◆成人式
とき・8月15日(月)午後1時
(受付は正午から)
ところ・市民文化会館
対象・37年4月2日～38年4月1日
までに生まれた方
申込・8月10日まで氏名、住所、
出身小学校名を明記し、社会
教育課へ提出(電話でも可)

その他・アロハシャツ、げたばきなど
での出席はご遠慮ください。

・当日記念写真を撮りますので、
希望の方は千二百円を添えて
会場で申し込みください。

秋田駒ヶ岳へ

町内・子ども会対抗 野球大会

秋田県花いっぱい運動の会
☎0188-60-2469
※なお、申込用紙は、教育委員会
社会教育課にあります。

社会係へ
☎49-3111内線209

成年式の内

はり・きゅう・マッサージ・指圧の無料奉仕 とき・7月3日(日)午前9時30分から ところ・中央公民館
共催/社団法人秋田県視覚障害者福祉協会大館支部、社団法人秋田県はり・きゅう・マッサージ・指圧師会大館支部

川口小学校

私の学校

6年 鎌田 则文

松の木といっぱいに広がる緑に囲まれた学校、それがわたしたちの学校「川口小学校」です。

校舎は木造一階建てでちょっと古くさく、生徒数も三百人くらいの小さな学校ですが、とても静かに勉強できるすばらしい環境に恵まれています。

近くの新道山では、写生をしたり、山菜採りをしたりが自由にできます。ときどき、わたしはこの山に登って遠くの景色を見ていると、心がスッ

落ちつき、とてもいい気持ちです。また学校のまわりには花がいっぱい咲きます。春は桜、つつじ、秋には赤、白、ピンクのコスモスがパレードの時みたいに長い列を作つて咲きます。花の香りや松のにおいが、風に乗つてわたしたちの教室の中まで入つてきます。小鳥もたくさんいます。時々、体育館の中に入つてくることもあります。こんなとき、自然がたくさんあってよかつたなあと思います。

学校の特色のひとつに、チェックカードの使用があります。授業中発表したか、あいさつはどうか、色別に毎日チェックして反省をします。おかげで最近はみんな積極的に発表したり、礼儀正しくなってきました。それから、太陽の時間というのがあります。太陽を浴びてかぜや病気にかかるないようにという時間で、みんなおかげでとても元気です。



▲中嶋 渉くんの描いた川口小学校

2、3年後に川口小学校が新しくなるという話を聞きました。私はちょっと反対です。理由は、学校と自然の良い関係を破壊してしまうかもしれないと思うからです。野鳥もこなくなるんじゃないかなと心配です。でも、本当は少しだけ、頭の中では新校舎に夢と希望を持っています。

わたしは今、良い学校、良い自然の中で、小学校生活の最後の年を楽しく過ごしています。



慎重に!
サラ金から
お金を借りるときは

青少年を非行から守る強調月間 第33回社会を明るくする運動

7月1日～31日

みんなで青少年を非行から守り、明るくたくましく育てましょう。

7月24日(日)青少年非行防止と環境浄化パレードが行われます。

とき・7月21日(木)
午前10時～午後3時
ところ・中央公民館
相談員・大館市人権擁護委員
法務局大館支局職員

無料人権相談所を開設します

市民の声

桂城公園の噴水は故障?

(問) 日ごろ桂城公園を子供とよく散歩している一市民です。ところで公園内の噴水ですが、一番高く上るところが故障しているのではないか。春先以来ずっとそうですが……。

(回答) 都市開発課 桂城公園の噴水の故障については、その原因がわからず今まで修理できません。ただし、原因が自動切替スイッチの故障ということがわかり、現在部品の注文をしており近日中には直ります。なお、噴水の池に空カンやゴミを投げ捨てないでください。故障の原因になります。

(匿名)



木立から降り注ぐように聞こえるセミの声——セミ時雨は夏の風物詩の一つです。

セミ時雨というとミーンミンミンと鳴くミンミンゼミを思い浮かべますが、ほかの種類のセミはどんな鳴き方をするのでしょうか。ギーギー、カナカナ、ムゼームゼー、ウイーンワイーン、ミヨーキンケケ、オーシーツクツク……鳴き声にもいろいろあるものですね。セミは幼虫の期間を数年から長いものでは十七年も土の

木立の声は、順にエゾゼミ、ヒグラシ、ハルゼミ、ヒメハルゼミ、ミヨーキンゼミ、ツクツクホウシです。

本文中のセミの鳴き声は、順にエゾゼミ、ヒグラシ、ハルゼミ、ヒメハルゼミ、ミヨーキンゼミ、ツクツクホウシです。

七月は自然に親しむ絶好の季節。また、毎年七月二十一日から八月二十日まで、環境庁主催で「自然に親しむ運動」が展開されます。

せみ時雨

広報歳時記

5日・中央図書館しゆんじ式
7日・ブルガリア少年少女合唱団公演
9日・市民家庭バーレーボール大会
(市民体育館)
24日・全日本ローラースキー、サマーディヤンプ大館大会
(長根山)